# SECTION CULTURE



# Activités 2015

L'année 2015 a été une année importante pour la culture avec l'organisation du séjour à Barcelone. Voici les activités déroulées chronologiquement.

## REPAS DANSANT DE LA NUIT DE L'EQUIPEMENT ET DES TERRITOIRES

Le samedi 21 février 2015, la « Nuit de l'Équipement et des Territoires » avec la formule de repas dansant s'est déroulée au marché gare de Montauban, la formule fonctionnant depuis plusieurs années avec succès a été reconduite à l'identique.

Cette année encore, le bal eût un très grand succès, 660 personnes étaient présentes pour se divertir au son de l'orchestre « Jean Ribul » de renommée internationale. Les convives se sont régalés du repas servi par le traiteur le Picotin gourmand, le même traiteur que l'an passé. Le thème du spectacle de l'orchestre était « la boite à musique ».

Il faut remercier le groupe bal de l'ASCET 82, les personnes participant à la mise en place et au rangement pour leur formidable travail et toute la préparation que cela nécessite afin de pouvoir proposer cette grande nuit. Au vu du nombre important de participants, l'organisation a été parfaite.

Merci également aux annonceurs présents sur la plaquette.

Votre présence massive à l'édition 2015 et puis à celle à venir pour 2016 est un soutien très fort pour les organisateurs.

### SEJOUR REGIONAL A BARCELONE DU 8 AU 10 MAI

L'ASCET 82 en partenariat avec le CLAS a organisé un séjour culturel à Barcelone du vendredi 8 mai au dimanche 10 mai 2015.

Le départ matinal n'a pas perturbé les 58 participants. Seule une personne, accidentée le matin, n'a pas pu rejoindre le groupe. L'ASCE 31(4), ASCE NSO 31(4), ASCET 32(1), ASCE 46(1) et l'ASCET 81(4) étaient représentées.

La première visite a été consacrée au musée-théâtre de Dali.

Après un parcours dans le dédale du musée de Dali pour admirer tableaux, gravures, sculptures et mises en scène, le groupe se retrouvait dans un parc pour le pique-nique.

L'arrivée sur Barcelone fut retardée par un embouteillage et c'est avec plaisir que le groupe trouva l'hôtel.

Le groupe se divisa pour visiter, soit le camp Nou (le stade du Barça), soit le Musée National des Arts de Catalogne, ou le musée Miro. Le retard pris par le bus ne permit pas la visite du musée Miro, et ce groupe visita une partie de la colline de Montjuic.

Vers 20 h, tout le monde se retrouva pour déguster un repas puis voir les fontaines illuminées près de la place Espanya.

La deuxième journée débuta par la visite libre des ramblas pour découvrir son architecture mais également déambuler dans le barillo gotic, le vieux quartier de Barcelone, et une fois arrivé au bout des ramblas, admirer la statue de Christophe Colomb et visiter le quartier du port, qui fut aménagé pour l'exposition universelle.

Après un repas pris sur les marchés de la Boqueira ou de Sainte Catherine, ou pour d'autres dans un bar à tapas, le groupe s'est retrouvé pour la visite guidée de la Sagrada Familia. L'architecture, le jeu de lumière et le monumentalisme de cette cathédrale impressionna tout le monde.

Le bus amena ensuite tout le monde au parc Güell pour voir une autre réalisation de Gaudi.

Après 1 heure de visite à déambuler et découvrir les réalisations en mosaïque présentes dans le parc, le groupe repartait pour la soirée Flamenco.

Après un buffet de plats typiques de la région, le groupe assista à un spectacle de Flamenco.

# ATELIER CREATIF: PAPIER MACHE

Le 13 juin 2015, un groupe de 6 adhérentes s'est rendu à Verfeil pour participer à l'atelier de papier mâché.

Dans la ferme de Michel Brassac les 5 participantes accompagnées de Marguerite, dispensée d'activités manuelles, réalisèrent un objet en papier mâché.

Des bouteilles, des ballons, des tubes, du scotch, du fil de fer et les premières formes apparaissent.

Une première couche de papier journal enduite de colle, on reconnaît une poule, un cog, un chien, un poisson et un moustique géant.

Tous les objets sèchent pendant que les réalisatrices, l'accompagnatrice et Michel l'artiste-professeur, se restaurent.

L'après-midi, des couches de papier de renfort sont rajoutées.

Puis vient l'heure du départ, les objets repartent tous bien calés dans un carton pour finir de sécher chez leur propriétaire.

Cette journée fut très constructive et toutes furent ravies de créer leur œuvre.

# FETE DE L'ETE: 25 JUIN

Tous les 2 ans, l'ASCET organise la fête de l'été pour les agents de la DDT et les adhérents de l'ASCET.

Cette année, plus de 80 personnes se sont retrouvées pour écouter les enfants ou petits- enfants des agents jouer de l'instrument d'étude.

Léa accompagnée de Jean-Luc, son grand père, a fait du violon.

Puis Manon, la fille de Juliette et Stéphane, nous a joué de la trompette.

Un grand bravo à ces artistes en herbe qui ont réussi à vaincre leur trac et ont été écoutés puis applaudis.

L'apéritif fut servi : un cocktail préparé par le traiteur, accompagné de cakes et quiches réalisés par les membres de l'ASCET.

Ce fut un moment d'échange où se côtoyaient les retraités, les agents de la DDT, les enfants et les adhérents de l'ASCET.

Le repas était servi par le traiteur : « L'envie est belle ».

L'animation se poursuivit par des artistes plus aguerris Gilles chanta quelques morceaux, accompagné par sa fille à la guitare. Yves à la guitare nous interpréta une partie de son répertoire. Jean-Luc joua quelques morceaux. Puis ils se retrouvèrent tous pour terminer la soirée par un bœuf d'ensemble.

# JOURNEE RETRAITES: VISITE DU LUCHONNAIS

L' ASCET de Tarn-et-Garonne a proposé à ses adhérents (et plus particulièrement à ses retraités) une journée à la découverte du Luchonnais. 53 personnes étaient présentes au départ de ce voyage dans le Comminges le jeudi 15 octobre 2015.

Vers 10h, nous arrivâmes à Saint-Bertrand-de-Comminges où nous fûmes accueillis par Agnès, notre guide pour la visite de la cité médiévale et de la cathédrale Notre-Dame. Sous un beau soleil, l'histoire du village et son architecture nous est contée. Après un passage par le cloître, nous entrons dans la cathédrale où nous pouvons découvrir sa salle du trésor, son orgue, un tombeau et ses magnifiques stalles de bois.

Après cette visite, direction Bagnères-de-Luchon à la table du restaurant « L'Arbesquens ». Les convives y ont dégusté un demi camembert chaud pané, suivi d'un filet de truite et sa sauce forestière accompagné de légumes et champignons, en terminant au dessert par une crêpe de la Coume, crêpe accompagnée d'une glace au cassis avec chantilly et myrtilles.

L'après-midi, et le ventre bien plein, nous nous dirigeons vers le petit train de Luchon. Le conducteur du petit train, avec ses commentaires tout au long de la balade, nous a fait découvrir la ville de Luchon et ses environs. Nous avons traversé au total 6 villages du Luchonnais et découvert toutes leurs particularités et leurs différents édifices.

A la fin de la visite, le groupe regagna le bus pour le trajet retour vers Montauban.

Chargés de souvenirs tant gastronomiques que culturels, chacun des participants se donna rendez-vous à la prochaine sortie organisée par la section culture de l'ASCET 82.

Merci à Damien qui a organisé avec succès cette journée.

## ATELIER PEINTURE

L'atelier peinture, créé en 2004 a été reconduit pour la saison 2015/2016 pour 24 séances avec 8 participantes.

Sous l'égide de Chantal Boursiac, le professeur, l'atelier peinture travaille cette année sur le thème du temps.

Les tableaux sur le thème de «le printemps de Boticelli» ont été exposés:un travail sur la composition à partir du tableau « le printemps » de Boticelli.

En mars les tableaux de « la paix pas la guerre » ont été exposés à la médiathèque de Saint Nauphary.

Pour la fin de saison 2014/2015, les élèves ont réalisés des tableaux sur le thème du jardin et comme œuvre collective ont décoré les 4 vasques. La section peinture a achevée les décorations des vasques du cloître réalisées dans le cadre de la semaine du développement durable, sur le thème des jardins.

Ce travail est un travail collectif où toutes les participantes ont apporté leur idée et ont réalisé les décorations. Le choix a été de travaillé pour les 4 vasques sur le thème des 4 éléments : l'eau, l'air, la terre et le feu.

Des couleurs préférentielles sont ressorties : blanc pour l'air, jaune et rouge (couleurs chaudes) pour le feu et brun pour la terre.

Des matériaux ont été également choisis : le sable, les coquillages, le bois flotté et le bambou pour l'eau, le charbon ou bois brûlé pour le feu, la mousse, le bois naturel, la pierre pour la terre.

Trois vasques ont été plantées de fleurs aux couleurs de leur thème et même des tomates cerises sont implantées dans la vasque feu.

- Pour plus d'information, la vasque air est près de l'accueil, la vasque terre est proche l'ADS, la vasque feu est proche du SEAR, la vasque eau est devant les vitres.

Ces réalisations sont éphémères et nous espérons qu'elles seront appréciées de nombreuses personnes.

La section peinture est heureuse de participer à l'animation du cloître.

## SOPHROLOGIE

Un groupe de 5 personnes s'est réuni à raison de six séances par trimestre pour l'activité de sophrologie. Le groupe peut accueillir de nouvelles personnes.

### ATELIER D'ARTS CREATIFS NOEL

### L'ASCET 82 a organisé trois ateliers créatifs de fin d'année.

Un groupe de 8 personnes s'est retrouvé au local rue des Arts le 11 octobre après midi. Les participantes sous le conseil de Brigitte ont confectionné une carte « shaker ». Une petite reproduction, quelques papiers, de la découpe, un peu de dextérité et chaque participante a réalisé sa carte. Elles étaient toutes aussi belles les unes que les autres mais très différentes.

Le 15 novembre, un nouveau rendez vous était pris avec Brigitte notre intervenante. 7 personnes ont passé la journée ensemble pour réaliser une carte pop-up. Une carte décorée est pliée puis glissée dans sa boite pour être envoyer. La carte est aussi belle que sa boite. Toutes les réalisations ont été différentes en fonction des couleurs et imprimés des papiers.

Le montage étant complexe le stage s'est déroulé sur la journée. Une pause repas a permis de se restaurer mais également de gouter et déguster les plats confectionnés par toues les particpantes.

Quand on aime, on recommence. Un ulitme stage pour l'année 2015. L'après midi du 13 décembre.

Les participantes au nombre de 5, ont réalisées une couronne en papier pour décorer une assiette, une étoile et une boite à dragées.

Des découpes, des pliages, des collages pour de magnifiques résultats.

## ARBRE DE NOEL

Le spectacle de l'arbre de Noël a eu lieu au théâtre Olympe de Gouges le mercredi 16 décembre 2015. Dix numéros furent proposés aux spectateurs.

Le déroulement en une partie du spectacle a été renouvelé, cette organisation est satisfaisante pour tous, enfants, parents et organisateurs.

A la fin de la représentation les enfants pouvaient poser pour la photo avec le papa Noël et récupérer leur jouet. Les photos du père Noël sont offertes aux parents.

Le goûter intergénérationnel en fin du spectacle a reçu un franc succès. Mickey et Minnie ont posé avec les enfants dans l'espace où avit lieu le goûter. Les photos des enfants avec Mickey et Minnie ont été distribué gracieusement.

De nouveaux participants tant sur scène que dans les coulisses sont venus agrandir la troupe.

Félicitations à tous : artistes, confirmés ou en herbe, régisseurs, installateurs qui ont œuvré pour que ce rendez-vous soit une belle réussite pour petits et grands. La qualité et la diversité des interventions, ainsi que la maîtrise du déroulement du spectacle ont retenu la plus grande attention de tout le public.

Cette année encore l'association de la DDCSPP et l'ASMA participaient à l'Arbre de Noël ; ainsi les agents de la DDCSPP et des lycées agricoles étaient présents à l'arbre de Noël comme les années précédentes.

# SORTIES RÉGIONALES

2 adhérents de l'ASCET 82 ont participé à la sortie organisée par ASCE 31 NSO qui se déroulait les 13 et 14 juin en petite Camargue pour visiter Aigues Morte avec une croisière en péniche su rle canal du Midi.

## CONCOURS NATIONAUX

5 personnes ont participé au concours des mots croisés.

Cette année le concours Noir Dessin n'a pas rencontré de succès, il était assez difficile de trouver les noms des silhouettes des chateaux. D'ailleurs au niveau national ils étaient que 23 a retrouvé les 36 chateaux.

La section culture a organisé la dictéee nationale, 11 participants ont pris leur stylo. La moyenne du département est de 8,5/20.

Le meilleur du 82 est Florent Delrieu, un jeune de 16 ans avec la note de 15/20. Le meilleur adulte est Michelqui a obtenu 11,5/20. Bravo à tous les participants.